

REINOSA SERA LO QUE ES

Persiste la tormenta derechista, descargando sus rayos sobre el campo izquierdista, al que señala en mayor florecimiento de libertades que al propio. Si la iniquidad de España; si los graves problemas que se ha creado por sí mismo el Gobierno, no tuviéramos la certeza los españoles que lo motiva la injerencia y los malos consejos que le ofrecen las derechas, creyéndonos dueños de la situación, sería para enumerar prolijamente cuanto de parcial e injusto ha sido el trato para las izquierdas.

Son tan hondas, tan graves las medidas adoptadas por el Gobierno, dejando en libertad de movimientos a las organizaciones políticas y sindicales de las derechas, y tan magnánimamente han sido apoyadas las guardias o recintos de la reacción, que creíamos en ridículo si fuéramos a enumerarlas, a echarlas en cara, con lo que acontece en los Ayuntamientos reinosanos.

No podemos exhumar lo que tan guardado tenemos para mejor ocasión que ésta, el atacar o defender cuanto se dijo ayer de Santolaya, hoy de Reinosana, mañana de Los Corrales y en una semana próxima de todos los pueblos donde la rebelión se manifiesta o donde el coraje no se puede tener más tiempo acallado.

A las derechas las molesta tener un Ayuntamiento como el de Reinosana. Quisiera la caverna que la ciudad campurriana fuera un feudo como el de Potes o como el de otras tantas aldeas o pueblos donde no hay más voz o mandato que el del cura, con o sin sotana. Reinosana es, para las derechas, algo sobrenatural, y tienen que estar constantemente protestando, insultando, llamando rullás a los obreros o requiriendo la intervención de la autoridad civil, para que destituya a un alcalde como Isidoro Palacios y preparando el terreno para destituir a un Isaias Fernández.

No ha bastado a las derechas la sangre vertida en la ciudad campurriana con motivo de la reunión del Hotel Universal contra el Régimen, en la época del Gobierno Aznara. No es suficiente a las derechas que Reinosana padezca hambre con su pleito de la Naval, con la epidemia social del Pantano del Ebro.

Siga el gobernador accediendo a las peticiones de las derechas. Siga prestando oídos a sus sugerencias. Continúe mostrándose cariñoso con la reacción, que ésta jamás se mostrará satisfecha con lo conseguido, ya que persigue el retorno de la Inquisición. A quien, como nosotros, cata y padece persecuciones y difamaciones, observa con más acierto que otros las consecuencias de la parcialidad de la autoridad. Tenemos por seguro que al gobernador habrá de ocurrirle lo que al Gobierno, que le han metido en tal laberinto, que no saldrá con bien, toda vez que recibe por la espalda los tiros de un sector culpable de la tragedia que vive y de la confusión en que se halla.

Reinosana no podrá ser cavernícola. Repetidas elecciones populares lo han dicho, y esto descarta a las derechas, que quieren conducirse, donde no tienen ambiente, con el mismo desenfado con que se conducían en parajes esclavizados.

Reinosana, con Ayuntamiento y ciudad de terrible sentido mayoritario izquierdista, vela por el exacto cumplimiento de las leyes vigentes, pisoteadas, atropelladas por las derechas, al amparo de la concupiscencia sostenida con los lerrouxistas. Crean los enemigos encubiertos del Régimen que el Ayuntamiento y el pueblo de Reinosana van a tolerar reuniones como las del Hotel Universal, conferencias como las del P. Cruz y cualquier otro de esos miles de actos políticos que celebran con el antifaz religioso.

No; Reinosana no es un feudo derechista. Podrá el gobernador acceder a los requerimientos que le hacen; podrá triunfar la razón del atropello. Lo que no puede triunfar es la decisión que contraría la voluntad de un pueblo que se ha dado a sí mismo un sentido municipalista que no puede destruir sus enemigos, ni con los fusiles de la fuerza pública, ni con los pasos de una justicia parcial, ni con atropellar las leyes.

Reinosana será lo que es hoy; será ese pueblo que se situó frente al Centro Católico para esperar la salida de ese cura guapo y buen mozo que se encerró con una niña de catorce, sin dadas para rezar muy quedadamente, estrujando entre sus manos una novela de Felipe Trigo, que distraíndole tomó de entre los devocionarios.

Del homenaje a unos maestros

Gran animación existe en el barrio de La Albericia para participar en el homenaje que en aquel lugar habrá de rendirse a los maestros de las escuelas municipales, donña Gloria Rodríguez de Arránz y don Roberto Arránz, acto que tendrá lugar el domingo, 16 del corriente.

Hemos contemplado la artística placa que los padres de los alumnos dedican a los dos maestros, y que se encuenra expuesta en uno de los escaparates de una de las más afamadas joyerías de la ciudad.

También hemos visto el magnífico álbum de firmas que el vecindario de La Albericia dedica a los dos maes-

El señor Gil Robles, como los flamencos, pide caballos, ¡caballos! al Gobierno Samper, o sea palos y Guardia civil para arreglar el pleito vasco y el de Cataluña

Ya se celebró la esperada entrevista Lerroux-Gil Robles. España ha estado pendiente del cuchicheo de los siameses, hasta ahora de los destinos patrios. De esta entrevista se esperaba la iniciación del acontecimiento al que es dado el pueblo hispano, que no vive si no es con la esperanza de gustar todos los días uno.

Ya hablaron los de la sociedad en comandita, explotadora de la paciencia de la clase trabajadora; ya hablaron, y la voz cantante la ha llevado el de la «Ceda». —«Nada; se ha faltado a la reunión. Quedamos, señor Lerroux, en que después de haberle dado a usted los votos en la Cámara, era para que usted hiciera lo que nosotros no podíamos hacer sin la indignación del país y usted ha faltado al pacto. Quedamos en que no se consentiría por ninguna de las formas huelgas en todo el territorio nacional, y el Gobierno

consintió, sin asesinar totalmente a los trabajadores, los de Zaragoza y la de metalúrgicos de Madrid; quedamos en que se cerrarían indefinidamente todas las Casas del Pueblo y todos los Centros obreros; quedamos en que desde las iglesias se había de permitir la propaganda antirrepublicana; quedamos en que el poder central, cuyo eje es mi persona, debía absorber por completo esas regiones que piensan en separatistas y aunque usted, señor Lerroux, ha sido buen chico y ha procurado darme gusto en todo, la «Ceda» no está satisfecha de su gestión y le pide a usted una rectificación de conducta gubernamental o le retira los votos en la Cámara, y entonces, estimado consocio, quedará rescindido nuestro contrato, para la demolición de la España obrera y republicana y además se encontrará usted en un verdadero berengenal, entre los

socialistas y nosotros, que seremos las dos mareas de oposición, que pondrán a usted en trance de naufragar.»

Suponemos la cara que habrá puesto el del Paralelo. Compuesto y expuesto a quedarse sin novia, y todo por no haber apretado el cerco con más crueldad y así dar gusto al cristianísimo Gil Robles, de la escolástica jesuita, a don Gil, que en su famosa entrevista da el grito de alarma ante el crecimiento socialista.

El refranero inagotable y filosófico español, dice que «quien se viste de prestado le desnudan en la calle» y la «Ceda» pide su ropa, ese ropaje con el que han cubierto la miseria vergonzante de una falta de confianza republicana del país en los señores que han hecho las veces de gobernarnos.

Y veremos cómo un ganso se vestía con pluma de pavo real. Si no tuviera un fondo trágico

todo esto, era para reír de buena gana, viendo cómo las derechas están jugando con la República, como el gato juega con el ratón y cómo un sector republicano se prostituye, se rebaja, como la mujer que recibe dádivas de varón, para después quedar como un guñapo ante los republicanos que de veras sienten la República.

Cada vez los caminos están más claros. Las bambalinas que decoraban la farsa se desgarran y dejan ver el fondo, un fondo donde la Ceda quiere escribir la tragedia de España en feroces represiones a los trabajadores, en robarles el derecho de huelga, que es el derecho de vivir. Mientras la Ceda y los radicales se tiran los trastos a la cabeza, no pierdan ni un milímetro las organizaciones proletarias. Los momentos son decisivos. La fogarata de Austra ilumina la mente de Gil Robles. ¡No hay que olvidarlo, trabajadores!

INTERESES DE NUESTRA CIUDAD

Una interesantísima proposición que de aprobarse y ponerse en práctica, no sólo eliminará en casi su totalidad el paro obrero, sino que transformará completa y favorablemente las zonas de ensanche de Santander

Por el notable arquitecto, miembro de la Corporación municipal, don Mariano Lastra, será presentada próximamente al resto de los que componen la Comisión Municipal de Ensanche, para una vez aprobada por éstos someterla al Ayuntamiento, para su aprobación definitiva, la siguiente proposición:

«A la Comisión de Ensanche. Es innegable que la Comisión de Ensanche puede considerarse como modelo, en cuanto a la administración se refiere, y que en cuanto a iniciativas, asiduidad, etc., ocupa un puesto de honor entre las diferentes Comisiones de Santander. Su labor constante y acertada constituye su ejecutoria, y podemos declarar orgullosos que así es, mostrando al efecto su labor como demostración de la verdad que proclamamos.

«Pero es suficiente y eficaz esta conducta? A juicio del que suscribe, y a pesar de reconocer su admirable obra, no. Analicemos ligeramente su misión, esto es, la labor que debe realizar, y nos convenceremos de que no es el camino seguido el más conveniente.

La misión exclusiva de la Comisión de Ensanche es el realizar un plan de obras determinado. Para ello el Estado proporciona unos ingresos que se deben dedicar a este objeto. En realidad, no ha sido posible seguir el plan dicho, por las causas que expresamos.

Los ingresos que por todos conceptos percibe el Ensanche, son aproximadamente 350.000 pesetas, de las cuales 100.000 se dedican a gastos fijos, como sostenimiento de oficinas y otras atenciones ineludibles, y el resto, o sean 250.000 pesetas, destinadas a ejecutar el plan de Ensanche, es decir, a realizar su misión esencial.

El presupuesto de ejecución del

Ensanche de la zona NE. E. es de 25.000.000 de pesetas, del cual se ha realizado hasta ahora una quinta parte, y el del O. o de Maliaño, de 16.000.000 de pesetas, del que se ha efectuado ya aproximadamente las tres cuartas partes.

Lo interesante y conveniente sería que su realización fuera lo más rápida posible, pues su productibilidad sería inmediata, y aumentando sus ingresos, se prologaría el radio de acción emprendiendo obras de mayor envergadura, procurando que nuestro pueblo, de grandes posibilidades, adquiriera en poco tiempo la importancia que debe tener.

Por lo exiguo de los ingresos, se han efectuado de manera forzada obras de pequenísima importancia (de detalle, en una palabra), reduciendo la vida de las dos zonas de Ensanche al no realizar aquellas obras de las cuales se pudiera obtener beneficios importantes. Cualquier obra, por pequeña que sea, de las del plan general aprobado, representa casi el total del presupuesto corriente y, por lo tanto, las iniciativas de la Comisión tienen que reducirse a estas obras, que, a pesar del gran acierto que ha presidido y su realización, no han sido todo lo eficaces que deseamos.

Se suspende la asamblea de los guardias municipales

Por orden del ministro de la Gobernación ha sido suspendida la Asamblea que, con carácter de general, habían organizado los guardias municipales de toda España.

El objeto de esta Asamblea era, como hace días dijimos, el organizar nacionalmente a dichos funcionarios de los Ayuntamientos para, de esta manera, hallarse en mejores condiciones de defender sus derechos.

Sin embargo, a pesar del carácter puramente profesional de la Asamblea, el se-

ñor Salazar Alonso ha impedido que ésta se celebrara, basándose para adoptar tal decisión, en que, según él, los guardias municipales deben considerarse como Cuerpo armado, y, por lo tanto, no pueden organizarse profesionalmente.

La decisión del ministro ha sido acogida por los interesados de la forma que es de suponer, habiendo provocado, igualmente, los más diversos comentarios, por lo que significa para el ulterior desenvolvimiento de la Guardia municipal de toda España.

TODO PARA EL PUEBLO

Hemos opinado debe estar situado en el corazón de la ciudad. Donde sea más conveniente.

Surgidas las dificultades económicas y de trámite, hemos ofrecido la solución más práctica. Esta es la de la plazoleta del Continental hasta la línea del Europa, propiedad del Municipio.

Ventajas, inmejorables. Las ciento cincuenta mil a doscientas mil pesetas de valor del solar, para arreglar el pavimento o pagar trampas. Evitándose engordar a los cráneos de la fortuna, que negocian con las necesidades del pueblo.

La calle de Méndez Núñez y la Avenida de Galán y García Hernández, quedarán más regularizadas, de mejor trazado.

La zona marítima se ha de ensanchar por allí cincuenta metros más. Quedaría «aire» y vía más que suficiente para el tráfico del puerto,

estaciones y de comunicación general con el interior.

Las obras podrían empezar inmediatamente. El edificio sería magnífico en estética y capacidad. Sería una de las manzanas de más vista de Santander.

El capital disponible para su edificación, no permite hacer otra construcción superior a la del Banco de España.

La reforma del plano de población, para emplazarle en Puertochico, costaría unas cuarenta mil pesetas y unos meses o años de tramitación. Añadidas las 165.000 pesetas que se piden por la parcela.

La realidad, más poderosa que todas las ideas, habla así y no de otra manera.

Si se quiere hacer las cosas bien y paliar con urgencia la crisis de trabajo, que no es la de los capitalistas dueños del suelo, pongamos manos a la obra.

A. VAYAS.

INFORMACION GENERAL

EL PUEBLO SABE AGRADECER

Después de tantos años de estar abandonado de la protección oficial el antiguo barrio de «Zapateros», hoy de San Sebastián, calle que deriva de la cuesta de la Atalaya, todos los vecinos se enorgullecen de vivir ahora en una calle de las mejor urbanizadas de esta ciudad de Santander, y acudimos a la Prensa local los firmantes de este suelto a manifestar las más finas gracias al excelentísimo Ayuntamiento, que con la acertada dirección del arquitecto don Javier G. de Riancho, ha sabido atender debidamente las naturales aspiraciones de estos vecinos y propietarios, que han contribuido también con sus aportaciones en metálicos, y terrenos irrisuables, al embellecimiento de la modesta y pobre vía, hoy orgullo de la ciudad.

La Comisión que entiende en este asunto, por expreso mandato de todos sus convencidos, se complace en hacer público el hecho meritorio por parte del señor Riancho, que ha sabido, sin reparar en molestias personales, aunar aunar los intereses de propietarios inquilinos y los del excelentísimo Ayuntamiento, que entraban en juego en el ensanche y urbanización, para que las obras se hicieran con el mejor éxito y conveniencia general.

El barrio, agradecido, proyecta para el sábado, 8, y domingo, 9, una verbena o festín, con todos los alicientes que se acostumbra en esta clase de festejos, una original innovación en la elección de «Miss San Sebastián» y su corte de honor.—En nombre de los vecinos, La Comisión.

ESCUELA PROFESIONAL DE COMERCIO DE SANTANDER

Curso de 1934 a 1935.—Enseñanza oficial: Desde el primero del corriente, y hasta el 5 de octubre próximo está abierta la matrícula para el curso citado.

Los derechos a satisfacer y condiciones generales a las que se han de ajustar los alumnos están de manifiesto en el tablón de anuncios de este Centro.

Matrícula gratuita.—Los que deseen disfrutar del beneficio de esta matrícula, pueden solicitarlo del Claustro de este Centro hasta el día 15 de los corrientes.

Las condiciones necesarias para su solicitud están también de manifiesto en el tablón de anuncios.

UN ATROPELLO

Esta mañana, poco después de las ocho, fué atropellado en la calle de Burgos por una bicicleta, la niña de once años Laura Amorrotu, domiciliada en el paseo de Sánchez de Porra, finca «La Cubana».

Rápidamente, en vista de la gravedad de las lesiones que parecía sufrir la niña, fué trasladada a la Casa de Salud Valdecilla, donde le fué apreciada una fuerte contusión en la región parietal derecha, con probable fractura del cráneo.

El ciclista, autor del atropello, fué detenido, quedando a disposición del Juzgado.

EL CONCIERTO DE LA CORAL

A las ocho y media de la noche de hoy tendrá lugar, en el templo de Paseo de Pereda, el concierto que anteriormente hubo de suspenderse a causa del mal tiempo.

El programa a desarrollar, con la cooperación de la Banda municipal, es el anunciado anteriormente.

ACTO CIVIL

En la mañana de hoy ha sido inscrito en el Registro civil, con el nombre de Novel, un precioso niño, hijo de nuestros estimados camaradas Pedro Aldama, del Subcomité Socialista de Nueva Montaña, y Pilarín Güemes.

Felicitemos a tan estimados camaradas por la ventura de naciente hogar y por su acto con arreglo a la idea que valientemente practican.

Suscripción para pagar las cinco multas impuestas a LA REGION

Suma anterior, 1.969,75 pesetas.
Cinco esclavos, 5; Casa Campesina de Polanco, 5; Casa Campesina de Liano, 30; Sindicato Metalúrgico (Sección de Reinosana), 300.
Suma total, 2.309,75 pesetas.

Del conflicto del vapor «Esles»

Tercer escrito nuestro al objeto de dar cuenta a los trabajadores y a la opinión en general la marcha del conflicto.

Recogemos la carta del capitán, escrita en los periódicos de la mañana; comprendemos que éste y los oficiales se vean cogidos en la ratonera de sus mismas maniobras; tanto es así, que poco de la carta se ajusta a la verdad, y prueba de ello es que entrevista tenida con ellos don Alfonso Azcoaga antes de surgir el conflicto, propuesta una fórmula por éste al capitán, no la aceptó hasta contar con el gerente, que es el que

manda. Por última vez vamos a relatar las gestiones.

Entrevista de nuestro delegado con el gerente, en el que, en el mes de julio, en la que se le contesta que en cuanto se hagan las plazas, él le avisará; segunda entrevista, quince días más tarde, entrevista con el mismo señor, que ya declina en el capitán; entrevista con éste y con los náuticos, en la que el capitán ya se escapa, diciendo que ha comprometido su palabra; gestiones y más gestiones nuestras, de los metalúrgicos, de los náuticos y de don Alfonso Azcoaga, solidaridad de los metalúrgicos y

(Sigue a la segunda página).

CINEMA DEPORTIVO

RESURRECCION

Las inauguraciones de temporada o aperturas de curso, tienen un sentido de resurrección. Se parecen un poco al juicio final. Personas a las que no hemos vuelto a ver desde la clausura de los Campos, que nunca vemos en ningún otro sitio que no sea el estadio, que mueren para nosotros al terminar las luchas balompédicas, surgen, de nuevo, de sus tumbas al conjuro apocalíptico del pito arbitral, y vuelven a ocupar sus asientos de siempre, o sus puestos en las gradas, con las mismas ganas de meterse con los árbitros, con iguales de sus de dar rienda suelta a sus pasiones deportivas, con idéntica predisposición a la bullanga y al jaleo.

Volvemos a los Campos como si regresáramos de un largo viaje, y nos encontramos ante el milagro de un rejuvenecimiento de muchas cosas que dejamos amustriadas y envejecidas en las postrimerías de las luchas pasadas. El rectángulo de juego está lujosamente alfombrado con tapices nuevos de vírgenes hierbas. El descanso ha devuelto a los muchachos deportistas sus colores sanos, ha dado a sus cuerpos líneas más firmes, y a sus rostros mayor optimismo de juventud. Parece que encontramos más lozanía y más salud en todo y en todos...

Lo único inmutable es la pasión que ambienta el cuadro. La salsa es siempre la misma. La da sabor la hinchada con sus garrulerías desenfadadas, y los voceros técnicos con sus consejos estridentes y sus enseñanzas y advertencias a los jugadores; y el choque en el aire de esas opiniones tan dispares, irreconciliables de por vida, disparadas sobre equívocos que son geniales para unos espectadores y naufragos sin salvación para otros; y las iras partidistas que mantienen en constante vigilancia sólo un ojo, el encargado de ver las agresiones del adversario, mientras duerme el otro, el que debería ver las cosas feas de los de casa; y las palabras fuertes y encendidas que salen de mucahs bocas, como piedras lanzadas con honda sobre las testas de los actores del drama...

Nada de esto cambia jamás. Como no cambia tampoco el grupo de optimistas, eternamente confiados en la victoria, para quienes dos o tres goals de diferencia a favor del enemigo no suponen nada para los que le meterán nuestros jабatos cuando se suelten la melena, y el reverso de este grupo, nutrido por los aficionados nerviosos, que ofrecen a un perenne temor sus caras largas, cubiertas de angustia, y piensan a todas horas que "esto es irremediable" y que el Racing no sobrevivirá de la última hoja del calendario deportivo...

Todo esto es el fútbol. Y todo esto hemos vuelto a encontrar cuando ocupamos nuestra costumbre entrada en la tribuna racinguista.

FUTBOL RUPESTRE

En Madrid, por haber de todo, hay hasta periódicos que tienen una idea fundamentalmente equivocada de lo que es la seriedad y de lo que debe ser una sección deportiva; y un desconocimiento absoluto de la etnografía deportiva y un concepto completamente simplista de la misión del redactor de sports.

Sólo la mezcla peligrosa de estas tres sustancias explosivas, es capaz de producir un resultado tan absurdo como el del pobre señor que persigue su propia inmortalidad tras del expresivo pseudónimo de "Gafo". Y sólo esas tres circunstancias reunidas podrían conseguir el milagroso alumbramiento de las tonterías de olimpíada que, de vez en cuando, da al mundo el peripatético "Gafo".

Lo más probable es que el regocijante redactor deportivo apenas tenga una idea un poco confusa del lugar en que caen los Campos de Sport del Sardinero. Sin embargo, muy bien pudiera suceder que sea algo más

culto de lo que por sus ocurrencias parece, y haya tenido entre sus manos algún folleto de propaganda, gracias al cual ha podido enterarse de que en nuestra provincia, tan rica en monumentos históricos, existen también recuerdos de la prehistoria, tan considerables como las famosas Cuevas de Altamira. Y esas lecturas acaso le han llevado al hombre a pensar que la capital de la Montaña es una gigantesca gruta troglodita, en cuyo recinto, cuajado de estalactitas, que son jugadores fosilizados, y de estalactitas, que son árbitros ahorcados y pendientes del techo desde tiempo inmemorial, se sigue jugando al balón de piedra y practicando el rito ancestral de la caverna.

Eso viene a querer decir el bueno de "Gafo", según nos han dicho buenas lenguas, en las líneas que dedicaba uno de estos días pasados al próximo partido superregional que veremos en los terrenos racinguistas. Por lo menos, no otra podría significar la clasificación de "fútbol rupestre" que hace del que se practica en los Campos de Sport, y las cariñosas advertencias que dedica a los tímidos merengues para que no se dejen cazar con las hachas de pederual que tan diestramente manejamos los santanderinos, maestros en el arte de arrojar al agua a los referees que nos parecen indeseables.

Ante manifestaciones de esta clase, aconsejaríamos a los familiares de "Gafo" que le recluyeran para tenerle en observación una temporada. Por mucho menos han empezado otros.

Ahora es cuando verdaderamente empezamos a darnos perfecta cuenta de la falta que le estaba haciendo la Universidad Internacional a nuestra pobre civilización primitiva.

Kick

El Madrid ha enviado su alineación, que es la siguiente: Zamora; Ciriaco, Bonet; Pedro Regueiro, Valle, Leoncito; Eugenio, Luis Regueiro, Sañudo, Hilario y Lázcano.

Suplente, López.

BOXEO

Mañana, en el Frontón Santander, la esperada pelea Pastor Milanés-Rodolfo. Cuatro interesantes combates más

Ya tenemos en el ring otra vez a Quinón, el muchacho todo pundonor, al par que boxeador de una dureza extraordinaria, frente a su eterno rival Ruiz ("El Rojo"), campeón de Cantabria, que nuevamente se sacudirán de lo lindo, no perdiendo un palmo de terreno ninguno de ellos si no es con su cuenta y razón, pues en el historial de ambos no reza una pelea que se haya terminado antes del límite, por abandono o k. o. El sábado, o sea mañana, veremos quién de ellos se anota en su "record" una nueva victoria; pero ya se sabe, por puntos; de otra forma, imposible.

Este programa de mañana, con la pelea antes mencionada, ha ganado en interés, y los aficionados a ver "sacudirse" quedarán satisfechos, porque también hay un Mariñas que tiene cargadas las manos para hacerle una descarga cerrada a Infante; claro está que a pesar de que Mariñas pega mucho y fuerte, no hay que olvidar la clase de boqueador que lleva

La Igualdad

Cooperativa Obrera Alpargatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Segismundo Moret, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Moret, número 7

TELEFONO, 35-32

Hoy, viernes, 7 de septiembre de 1934

Colosal éxito de Paquita de Masague Estrella del Baile

ENORMES ÉXITOS DE

CARMEN «LA GUAPA»

CANZONETISTA

ANTOÑITA HIDALGO

CANCIONES

ATRACCION ANGELITA RIVAS

Estrella de la Frivolidad

El lunes, grandiosos debuts de Carmencita Morán, canzonetista; Pepita Neredin bailarina y Emilia Gols, estrella frívola.

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche.—SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante.—Domingos y festivos a las 7 tarde

dentro el "negro", lo que no le permitía colocarse a su gusto

Benito-Ché destaparán la árnic mañana, que no hace falta decir que se van a oír en kilómetros a la redonda, y claro que luego el Rojo de Cam puzano y Barrio nos van a quitar el recuerdo de ellos, porque también van a ser "honorales".

Nada; que el sábado no hay que ir al Frontón, a las once, a ver la pelea cumbre, pues desde que suben los primeros hasta que baje el último, aquello va a parecer el sincronizar de una película de guerra.

Pastor Milanés llega hoy de Bilbao completamente "nuevo", y no hace falta decir nada de él, ni de su adversario, pues ellos han dicho ya lo suficiente y lo último lo dirán mañana en el "cuadrilátero".

No hay que olvidar que esta noche se abre la taquilla en el Bar Montañés, de siete a nueve, y mañana a la misma hora y en el mismo lugar.

Teatros, Cines y Variedades

KURSAAL "LA TIERRUCA"

Con grandioso éxito siguen actuando en el Kursaal la bellísima estrella frívola Angelita Rivas, la bailarina Paquita de Masague, la canzonetista Carmen "La Guapa" y la bellísima cancionista frívola Antoñita Hidalgo, a la que le ha sido prorrogado el contrato en vista del clamoroso éxito que ha obtenido, y a quien veremos, dentro de poquísimo tiempo, en un lugar preeminente del género artístico que cultiva.

Para el lunes han sido anunciados grandes debuts, entre ellos el de Emilia Gols, gentil estrella frívola.

Oficina local de Colocación Oñera

AVISO

Se pone en conocimiento de todos aquellos obreros que, estando inscritos en esta Oficina y no estén incluidos en las listas de los trabajos del excelentísimo Ayuntamiento, pueden pasar por estas oficinas para incluirse en dichas listas, si así lo desean. Bien entendido, que para ello será necesario estar incluido en el censo de población de este término municipal, rogando que a su presentación sean portadores del carnet de esta Oficina.

COLOMBOFILIA

A fin de que los colombofilos montañeses puedan ir preparando sus aves, informamos del calendario que regirá el Segundo Concurso de Otoño reservado exclusivamente para pichones nacidos en 1934.

- Día 2 de octubre: Bóo (6 km.).
- Día 5: Renedo (16 km.).
- Día 10: Caldas de Besaya (27 kilómetros).
- Día 15: Bárcena (42 km.).
- Día 20: Mataporquera (70,5 km.).
- Día 28: Frómista (Palencia), kilómetros 142,500.

El desarrollo adquirido por la colombofilia cántabra, los palomares participantes por vez primera y la importancia de los premios, harán que este concurso sea aún más lucido que el pasado Asturias Santander. El primer premio será una hermosa copa donada por la excelentísima Diputación.

De ser bueno el tiempo en octubre, acaso se efectúe una suelta en Valladolid, donde nuestros pajareros de la Casuca Montañesa nos han concedido otra hermosa copa. De no poder ser, se aplazará esta etapa para la Primavera, coincidiendo con el concurso nacional que tendrá suelta máxima en Portugal.

Un escándalo

Sólo por ocho días está liquidando EL PISO, Plaza Vieja, 6, 1.º un nuevo e importantísimo lote que acaba de recibir.

Cartelera política

PARTIDO NACIONAL REPUBLICANO.—AGRUPACION MUNICIPAL DE SANTANLER

Se pone en conocimiento de los señores afiliados que el proyecto de Reglamento por que ha de regirse esta Agrupación se halla de manifiesto en las oficinas de Secretaría, Alfonso VIII, 2, primero (edificio del antiguo Ateneo), hasta el próximo día 15 del corriente, admitiéndose hasta la misma fecha las enmiendas que se estimen pertinentes formular, y de las cuales se dará cuenta en la asamblea municipal que al objeto de discutir el mencionado Estatuto se convocará seguidamente.

VANGUARDIA FEDERAL

Se pone en conocimiento de todos cuantos deseen ir a la excursión que esta Vanguardia tiene organizada para el día 9, a Castro-Urdiales, que la salida será a las ocho y media de la mañana, desde el domicilio social, Atarazanas, 12, cerrándose la inscripción el día 8, a las nueve y media de la noche.

Gran Casino del Sardinero

Abierto de seis y media a una y media noche

GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

ACLARACION

En el número del día 5 del corriente se publicó una nota suscrita por la Sociedad de Trabajadores del Muelle, en la que se vierten conceptos relativos a mi persona que, por considerarlos injustos y desprovistos, por tanto, de fundamento recurre a la publicación de la presente nota, para que en cuanto a lo que a mí se refiere, quede reparada la injusticia que supone la publicación de la nota comentada.

Están totalmente equivocados los compañeros del Muelle al afirmar que yo me dediqué a calumniar y a difamar a los militantes de dicha Sociedad. Es completamente inexacto. No he insultado a nadie. He discrepado y he injuriado gestiones, con un derecho indiscutible. Si en el juicio fui excesivo, rectifico lo que hubiera de molesto para las personas, y dejo aquello que fué fundamento sereno de la crítica.

Repito que no difamé, y si fuera lo contrario, esta rectificación pública aclararía debidamente las cosas, exageradas y absurdas, por inconscientes del daño que con ello hacen a la organización.

Así, pues, para terminar, conste que la Sociedad de Trabajadores del Muelle no me ha expulsado por nada de lo que en la citada nota se dice, y si solamente, lo profecto porque es de justicia, por un acto de indisciplina, del cual, sin excluir el grado de responsabilidad que me alcance, no es menos cierto que no fué motivado por ninguna inmoralidad cometida con la organización, y si por lo expuesto anteriormente.

Por la Sociedad de Trabajadores del Muelle estuve dispuesto a dar cuanto fuera preciso, siempre que ello representara un bien para la colectividad, y esto, sin regatos y desinteresadamente; todo ello, con la modesta aportación que mis escasos méritos representaban, y de la Sociedad recibí y acato lo que ella dispuso y resolvió; pero rechazo los conceptos que la Junta directiva, impropiamente, me dirige en la nota que comento.

Santander, 6 de septiembre de 1934.—FERMIN RUIZ.

Señorita:

¿Quiere usted ser artista?

Visite el estudio de Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º

(Horas de 4 a 8 tarde)

de todos los resortes que rigen la sociedad actual, ahoga todo intento de reforma que pueda llevarnos a situaciones en que una mejor justicia y una comprensión más humana de los deberes y derechos de cada individuo aseguren un orden social que no sea un oprobio de la actual civilización.

La República que nosotros soñamos está prostituida, casi reducida a la nada, adulterada y llena de las corruptelas, vicios y marrullerías propias de los tiempos anteriores al 14 de abril.

A este estado de cosas nos han llevado gentes que, tildándose de republicanos, no han sabido serlo por cegarles la ambición y las ansias del mando.

Tratamos de conseguir la educación política de la Juventud, tomando como más

Del conflicto del vapor "Esles"

(Viene de primera página)

conflictos en puertas de mayores proporciones.

No se moleste el señor Delegado del Trabajo. Nuestro primer acuerdo de que sea la gente íntegra de los sindicatos ha sido refrendado ayer; no aceptamos medias tintas; tenemos la fuerza de la razón, y además nos acompaña la razón de la fuerza. El capitán y los oficiales quieren toda la responsabilidad para ellos, consintiendo ser cabeza de turco, para que su "amo", la Empresa y el gerente, no tengan ninguna; en hora buena; puede que no digan lo mismo sin tardar horas; los metalúrgicos siguen su valiente movimiento, demostrando con su pujanza cuál es la verdadera solidaridad proletaria.

Pero la lucha, declaramos, no puede quedar circunscrita a ellos; el tráfico del puerto y la pesca de altura, dentro de unas horas, si antes no claudican el capitán y los oficiales, estarán también solidarizándose en el paro.

El secretario de los dos Sindicatos marítimos, Mariano Juez.

Mutualidad Médico-Farmacéutica "Cantabria"

En la Secretaría de la Sociedad, calle de la Florida, 12, primer piso, y de seis a ocho de la noche, está a disposición de los señores mutualistas las modificaciones introducidas por la Ponencia al nuevo Reglamento de esta Sociedad.

La próxima asamblea se celebrará el próximo día 9, en la Colonia Bargasal, Alameda primera, número 24, en primera convocatoria, a las once en punto.

ORDEN DEL DIA

Aprobación del Reglamento. Elección de Junta directiva.

El secretario interino,

Agapito Iglesias.

SECCION EXCURSIONISTA

ATENEO POPULAR

Excursión a Castro Urdiales.—Para esta excursión a celebrar el día 9 de septiembre con motivo de la jira anual que este Ateneo tiene establecida al bello rincón montañés, y en la cual estaremos debidamente representados, se ponen los billetes a disposición de los señores socios y simpatizantes, desde esta fecha hasta el día 7, en que quedará cerrada la inscripción. Para inscripciones y demás detalles en Secretaría, todos los días de ocho a nueve de la noche.

Bar "El Colmao"

CUESTA, 3.

Teléfono, 14-77

Abierto día y noche

Especialidad en tapes variadas a elegir — Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

Reservados independientes

Callos a la española y caracoles, diariamente.

CARTELETA

María Lisarda

Hoy, viernes, a las 7 y 10,30

Goyita Herrero, notable estrella española; Castex, enciclopédico; Elisa de Landa, primer premio concurso canciones Coliseum, de Madrid; Aratel, gran humorista de la caricatura; Los Yerer, con su ballet dactilar; Tito, el célebre caricato.

TRES UNICOS DIAS

Sala Narbón

LA INSACIABLE

Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

POPULAR VICTORIA.—«Bajo falsa bandera».

Teatro Pareda

Hoy, viernes, a las 7 y 10,30

La película UFILMS, de gran éxito

Vuelan mis canciones

Butaca: tarde, 1,50; noche, 1,00; general, 0,30.

Gran Cinema

Hoy, viernes, a las 7,15 y 10,45

DEBUT del fastuoso espectáculo que presenta el

BARON VON REINHART

Unico poseedor del Sexto sentido

Butaca: tarde, 2,50; noche, 2,00

CAFE CANTABRO

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Grandioso éxito de **Blanquita Mora**

Mañana, colosal debut

Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

Para congregarse en El Escorial 20.000 hombres, tuvo necesidad de pagar gastos de viaje y abonar 50 pesetas por cabeza que asistió, recibir el apoyo del Ministerio de Gobernación con 4.000 guardias, 70 automóviles y 500 policías.

Para congregarse 50 mil trabajadores un día de labor que fue el entierro del camarada Joaquín de Grado, asesinado por los fascistas, sólo hicieron falta cuatro horas para anunciar el acto y un descrédito del Gobierno.

¿Toman nota de esto los enemigos nuestros? Verán cosas más gordas todavía.

Sin empaque alguno, sin animosidad hacia el Gobierno, sin pasión partidista, sólo con la mirada fija en la realidad, invitamos a los españoles a que contemplen el panorama nacional que se presenta insubordinado, sin respeto a la autoridad, anunciando asambleas, concentraciones, mítines y mil actos demostrativos de que la nave del Estado va hacia a la deriva.

Nadie tiene miedo a la cárcel, al hambre ni a la muerte, señal indiscutible de descomposición a que nos han llevado los Gobiernos gozados después de Azaña.

Vergonzoso espectáculo para los que se creen respetados por tener un bastón de mando.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Federación Nacional de Obreros y Empleados de las Juntas de Obras de Puertos de España
Esta directiva pone en conocimiento de todos los compañeros, que los días de cotización en secretaría son los martes, de siete a ocho, y domingos, de diez a doce de la mañana, y las reuniones de la junta directiva los lunes, a las seis y media de la tarde, a cuya hora pueden personarse los compañeros que tengan que hacer alguna reclamación para que, según dispone el reglamento, sea ésta hecha por escrito y firmada por el interesado, pues de otra forma esta directiva no se dará por enterada.

Mutualidad de la Casa del Pueblo

Se pone en conocimiento de todos los compañeros pertenecientes a esta Mutualidad, que desde esta fecha suministran los medicamentos que receten los señores médicos, además de las farmacias que lo vienen haciendo, la del señor Gavilán, en Méndez Núñez, número 4, y la del señor Pino, en Canalejas.

BUZÓN

En el primer piso de la Casa del Pueblo ha sido instalado un buzón, donde se depositará toda la correspondencia y convocatorias para LA REGION, y que será recogida en las primeras horas de la mañana. Con el fin de que este servicio sea perfecto, traerá toda correspondencia el sello del Sindicato, que identifique el texto enviado, para evitar sorpresas desagradables, rogando a los Sindicatos extiendan convocatorias breves, de texto telegráfico



CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO 3550 SANTANDER

Sindicato Tranviario

Este Sindicato celebrará junta general extraordinaria el jueves, 6 del corriente, celebrando la primera reunión a las diez de la mañana, y la segunda a las seis y media de la tarde con el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; asuntos relacionados con el contrato de trabajo; peticiones formuladas a este Sindicato por algunos compañeros, y ruegos y preguntas.

Federación provincial del ramo de la Edificación

Se ruega a los compañeros que forman parte del Jurado mixto de la Construcción acudan hoy, jueves, a las seis y media, a una reunión que tendrá lugar en la secretaría de esta Federación.

Se pone en conocimiento de todas las directivas del ramo de la Edificación, acudan al pleno extraordinario que se celebrará el viernes, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y a las siete en segunda.

Por ser de sumo interés los asuntos a tratar, se ruega a todos los compañeros acudan a esta reunión.

Reflexiones a la clase trabajadora

Si caben satisfacciones hondas ante el cumplimiento del deber, pocas son las que superan a estas que se halla paladeando LA REGION, viéndose perseguida con ensañamiento por sus adversarios, quienes enfloran los cañones de su batería, por si consiguen dar en tierra con el objetivo propuesto.

¿Cree algún camarada o trabajador que las multas impuestas, los procesos tenidos, las prisiones sufridas

y las difamaciones hechas al director del periódico es por su personalidad particular? ¡¡Ca!! La persona del director les importa un bledo. Lo que les importa es el periódico, esta hoja volandera en la que ven impresos proclamas, conductas, asechanzas y vicios, que la burguesía esconde con el valor de moneda sobre moneda que ellos proceden, y como el dinero no ha tenido valor alguno en la recta conducta de LA REGION, ¡¡van a por la persona!! que tras de ésta verán conseguido su objetivo.

¿Que se pueden decir las cosas de otro modo o escribir mejor y más correctamente? ¡Ah! Si así fuera, nosotros escribimos mejor y más correctamente que "El Socialista", que lleva cerca de noventa procesos con pérdida de doscientos mil pesetas, en un tiempo igual al en que hemos abonado nosotros multas, sufrido treinta denuncias y en la cárcel tres veces, y dos destierros. ¡Ah! Si consiste en pagar menos multas, decir las cosas de otro modo, LA REGION escribe mejor y más correctamente que "Avance", de Oviedo, porque este colega ha pagado más de veinticinco mil pesetas de multa, cifra a que ni con mucho hemos llegado nosotros.

¡No! No es el decir las cosas de otro modo para no caer en las redes de la justicia. Vosotros, trabajadores, habéis sido excelentes obreros en la mina, en el taller, en la oficina, en el mostrador, y sin embargo, cuántos despidos sufrís, fundados en minucias o falsedades!

No, compañeros. Las multas impuestas, los procesos sufridos y las prisiones de nuestro director son una cosa insignificante al lado de cuanto de dramático ocurre en la Nación. Lo que pasa a LA REGION es exactamente igual que ocurre a valores indiscutibles. Somos menos que los partidos republicanos, y a éstos les trituro la República de hoy. Significamos menos que la Constitución de España, y ésta ha sido pisoteada. Al lado de quince mil trabajadores encarcelados desde diciembre, ¿qué significan las cuatro condenas que han recaído sobre nuestro director? Y en medio de todo este estado de

terror y persecución, ¡aquí está LA REGION sobreviviendo veintinueve meses!

No, compañeros, no. No es escribir de esta u otra manera. Es que lo que hace LA REGION en sus veintinueve meses de vida, defendiendo a cada trabajador despedido del taller, supone al año muchos miles de duros que se arrancan al capital. Es que vertiendo en esta hoja volandera todas las maniobras de la burguesía, significa mucha libertad para el proletariado. Es que nuestra actitud en la huelga de los compañeros del Muelle, de los de Adarzo, en las elecciones últimas supone, camaradas, ¡muchos y muchos miles de duros! Entonces, ¿por qué caer en las mallas de la infamia que os tienden los adversarios de la clase trabajadora o compañeros equivocados de buena fe?

Para los que confeccionamos LA REGION y para la misma clase trabajadora es una inmensa satisfacción el que llevemos publicando LA REGION con escasísimos medios y dinero, veintinueve meses. Para nuestros adversarios esta publicación es mayor misterio éste que el de la Encarnación. Nadie se explica que podamos sobrellevar tan pesada carga, y nadie se lo explica, porque son muy pocos los seres que tienen una convicción política generosa y honrada, fuerte y acometedora. Ese es el misterio, unido a la actividad, al amor al trabajo y a la honradez.

Si queréis, trabajadores montañeses, que no multen a LA REGION, que no procesen a su director, sabemos de sobra como se hace. Si queréis que sobre el dinero a LA REGION, como sobre a "El Diario Montañés", "La Voz de Cantabria" y "El Cantábrico", también nos sobrarán; pero, ¿es cumplir con el deber que en estos instantes se impone a la clase trabajadora?

Si no quieren los trabajadores que la explotación de que son objeto sea más intensa; si no queréis ver a vuestros hijos con menos pan del de hoy, y si no queréis que os crucen el rostro con un látigo, ¡¡apoyad a LA REGION!! Entonces os apoyaréis a vos

otros mismos, y no queráis que este periódico sea de un particular que no vuestro, ¡¡adquirirlo!! Si no le apoyáis, si no compráis el periódico, si todavía las multas y las prisiones sufridas nos decís que es por culpa nuestra..., entonces..., no se podrá llamar traidor, cobarde, falto de voluntad, holgazán, a quien, como LA REGION, no sólo ¡¡lo suyo, sino que también dió lo que no le pertenecía por defender a los trabajadores.

"La Maruca"

CASTILLA, 12
Frente a la Fábrica de Maderas
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas.
Todos los días menú variado.
Callos sábados y días festivos
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28-40



Santoña

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española

Representante general en Santander: Casa Musicator
Gramófonos y discos

Las atribuciones que asisten estos días desde Gil Robles a Lerroux, desde Samper a Salazar Alonso y desde Martínez de Velasco al último sacristán, delatan que asiste la política derecha a un final desastroso, dejando ver palmariamente, que las elecciones del 19 de noviembre fue una compra-venta mayor que la hecha a Martínez Barrio con la entrega del poder. ¡Unirse, republicanos! ¡A formar el frente único, camarada! Vuelve a sonar el 14 de abril con más furia que el año 31.

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

El pleito de los Municipios vascos

Como se había anunciado esta mañana, presentaron su dimisión el alcalde y concejales socialistas, nacionalistas y republicanos del Ayuntamiento de Bilbao.—El público ovacionó al señor Ercoreca y demás concejales

LA PRIMERA SESION DEL AYUNTAMIENTO GUBERNATIVO DA LUGAR A INCIDENTES DE GRAVEDAD

Vitoria.—Poco después de las ocho de la noche terminó la sesión municipal.

Desde mucho antes de comenzar ésta, aparecía la Casa de la Ciudad rodeada de fuerzas de Asalto, y en el interior de la Casa Consistorial había bastantes policías, al frente de los cuales estaba el propio comisario.

A la sesión concurrieron nueve concejales radicales, dejando de hacerlo los de la Ceda y los monárquicos.

Después de despachados los asuntos de trámite ordinario se levantó la sesión, y la salida de los concejales fué presenciada por bastante público, registrándose algunos incidentes que motivaron la intervención de la fuerza, que se vio precisada a dar algunas cargas.

En la calle de la Constitución, donde se encuentra instalado el Centro Radical, se formaron nutridos grupos con ánimo de asaltar el círculo lerrouxista, no consiguiéndolo porque fuerzas de Policía y de Asalto disolvieron los grupos integrados por extremistas.

Los de Asalto, ante los insultos de que eran objeto por parte del público, dieron una nueva carga, sonando en aquellos momentos varios disparos.

Los guardias practicaron varias detenciones, y entre los detenidos figuraba el ex concejal y ex gestor don Sebastián San Vicente.

Los detenidos, una vez que prestaron la oportuna declaración, fueron puestos en libertad.

Cuando ocurrían estos incidentes, el abogado vitoriano don Gabriel Martínez de Aragón, hermano del que fué gobernador civil de Vizcaya, y el ex concejal socialista señor Herrero, que no habían intervenido para nada en los sucesos, se dirigían a la Federación de Sociedades Obreras para leer a los concejales socialistas que se hallan procesados el escrito de defensa que el señor Martínez de Aragón, como defensor de ellos, iba a presentar al Juzgado, y al pasar por la calle del General Loma, frente a la ferretería del señor Guinea, sonaron dos disparos.

Los señores Martínez de Aragón y Herrero, viendo que los guardias de Asalto cargaban contra los manifestantes, se detuvieron y se cruzaron de brazos, como para demostrar que eran unos ciudadanos pacíficos, ajenos por completo a los hechos que se desarrollaban. Sin embargo, los dos citados señores fueron acometidos por los guardias. Uno de éstos acometió al señor Herrero con la porra. El señor Herrero logró esquivar el golpe, pero el guardia le dió una tremenda bofetada. El señor Herrero recomendó serenidad al guardia, y éste le debió de reconocer, pues dejó de agredirle y se dirigió al señor Martínez de Aragón, a quien, en unión de otros guardias, acometió a vergajazos, causándole gran número de contusiones en todo el cuerpo.

Los señores Herrero y Martínez de Aragón, con el presidente de la Federación de Sociedades Obreras, protestaron ante el gobernador de la agresión de que habían sido objeto por la fuerza pública.

El señor Martínez de Aragón ha quedado en estado verdaderamente lamentable, hasta el punto de que, acompañado del señor Herrero, se ha trasladado al Hospital para que le reconozcan los médicos, por si tuviese alguna lesión interna, aparte de las erosiones y contusiones que presenta en el exterior del cuerpo.

El hecho ha producido verdadera indignación, y va a intervenir en el asunto el Colegio de Abogados de esta capital.

También fué agredido por los guardias de Asalto, durante estos sucesos, el letrado don José Luis de la Lombana, a pesar de haber alegado que era ajeno a los incidentes y que se encontraba enfermo.

LOS CONCEJALES DE GUERNICA NIEGAN QUE ALLI SE DIERON GRITOS CONTRA ESPAÑA

Guernica.—En sesión extraordinaria se ha reunido el Ayuntamiento de Guernica, acordándose enviar los siguientes despachos:

Al presidente del Consejo de ministros.

Ayuntamiento Guernica, con oposición minoría monárquica, acordó hoy en sesión manifestar a vuestreza:

Primero.—Es honrosa tradición en Guernica recibir con afecto y respeto a visitantes árbol venerando, sin mirar significación política visitantes.

Segundo.—Procediendo igualmente ayer, con ocasión visita parlamentaria de señores y catalanes, acudió pueblo cantando himno árbol y disponiéndose bailar espasmatanza.

Tercero.—Inopinadamente, fuerza pública arrojó suelo bandera espatadantzaris y dió terrible carga contra pueblo congreso recinto árbol.

Cuarto.—Parlamentarios abandonaron

inmediatamente pueblo, y guardias de Asalto permanecieron dos horas más, cargando nuevamente varias veces contra vecindario situado plazas y calles.

Quinto.—Quiérese justificar incomprensible actitud fuerza pública alegando fué motivada por gritos "muera España" y otros hechos subversivos, debiendo contestar que alcalde y concejales estuvimos presentes actos todos y podemos jurar ante Dios que no oímos gritos ni vimos hechos calumniosamente imputados.

Sexto.—Protestamos, nombre honrado y pacífico de Guernica, por inhumanos atropellos cometidos por fuerza pública, y esperamos de vuestreza no queden impunes.—El alcalde.

Al presidente de la Comisión Gestora de Vizcaya.

Ayuntamiento de Guernica, con oposición minoría monárquica, ha acordado protestar ante V. E. intronización fuerzas Asalto y Guardia civil recinto árbol santo, que sólo debe ser custodiado guardia foral.

LA DIMISION DEL AYUNTAMIENTO BILBAINO

Bilbao.—Como se había anunciado, esta mañana han presentado su dimisión en los cargos que venían ocupando en el Municipio bilbaíno, el alcalde de la villa, señor Ercoreca, los tenientes de alcalde y todos los concejales que componían las minorías socialista, nacionalista y republicana, a excepción de los concejales monárquicos, que sin atreverse a acudir al Municipio por el temor de las iras populares, no hacen causa común con los demás miembros de la Corporación municipal.

A las doce de la mañana, y en el antedespacho de la Alcaldía, se reunieron los concejales que integran aquella minoría, redactando entre todos un escrito que habrá de entregar el secretario de la Corporación al gobernador civil de la provincia, y mediante el cual anuncian a aquella autoridad la dimisión irrevocable de sus cargos.

LOS DIMITIDOS SON OVACIONADOS POR EL PERSONAL DEL AYUNTAMIENTO

Bilbao.—Tan pronto como quedaron redactados y firmados los oportunos comunicados dirigidos al gobernador civil, y en los que se anunciaba la dimisión de los cargos municipales que el pueblo les había conferido, tanto el señor Ercoreca como los demás concejales, hicieron entrega de los mismos al secretario del Ayuntamiento.

Momentos después y tras el señor Ercoreca, fueron abandonando todos los concejales dimitidos el palacio consistorial.

Apercibido el personal de las oficinas del Ayuntamiento, acudió presuroso al vestíbulo del palacio municipal, desde el cual vitoreó a los que marchaban, oyéndose diferentes vivas dirigidos a los hombres honrados.

EL SEÑOR ERCORECA TRATA DE EVITAR LA MANIFESTACION POPULAR

Bilbao.—El primero en abandonar el palacio municipal fué el alcalde dimitido, señor Ercoreca, quien para evitar manifestaciones populares y con ello impedir una probable intervención de la fuerza pública, tan pronto como abandonó el Municipio se trasladó por el puente giratorio a su domicilio.

A pesar de que el señor Ercoreca quiso evitar las manifestaciones de simpatía que había de brindarle gran cantidad de público, no pudo impedir que a la otra parte del puente giratorio esperasen el paso del alcalde dimitido una gran cantidad de personas, que en medio de un entusiasmo indescriptible le ovacionaron delirantemente hasta llegar a su domicilio.

SOCIALISTAS, NACIONALISTAS Y REPUBLICANOS, OVACIONADISIMOS

Bilbao.—Momentos después de abandonar el palacio municipal el

alcalde dimitido de la villa, salieron los concejales que integran las minorías socialista, nacionalista y republicana.

El entusiasmo del público se desbordó, oyéndose significados vivas a los hombres honrados.

El público adoptó dentro de su entusiasmo una actitud serena.

Momentos después llegaba un carro con fuerzas de Asalto, que afortunadamente no tuvieron que intervenir, pues, dada la corrección del público, impidió todo desorden limitándose el júbilo a ovacionar a los concejales dimitidos.

EL GOBERNADOR TRATA DE RESTABLECER LA PREVIA CENSURA EN LOS PERIODICOS

Bilbao.—El gobernador civil, atendiendo las órdenes que ha recibido del ministro de la Gobernación, ha dirigido un oficio a los directores de los periódicos, participándoles que antes de la salida de los diarios, y con arreglo a lo que dispone la vigente ley de Orden público, deberán remitir al Gobierno civil tres ejemplares de las ediciones, para ser firmadas por aquella dependencia, sin cuyo requisito no podrá hacerlo.

Se habla también que no es difícil que en el caso de que los periódicos sigan su actitud elogiando la posición de los Municipios vascos, se restablezca la previa censura en las región vascongada.

SE RUMOREA LA DECLARACION DE UNA HUELGA GENERAL POR TIEMPO INDEFINIDO

Bilbao.—A título de rumor, y sin que hasta la fecha se haya podido comprobar, parece que existe el decidido propósito de declarar la huelga general en las provincias vascongadas, y por tiempo indefinido, como alianza y apoyo de los elementos trabajadores a los representantes de los Municipios.

También se dice que las Directivas de las Sociedades obreras han enviado las oportunas convocatorias para celebrar entre sí una asamblea magna en la que tratarán de diferentes asuntos de excepcional interés, suponiéndose que uno de ellos sea el de la declaración de huelga general en las zonas obreras del País Vasco.

La situación, en el momento actual, es muy confusa. Han comenzado a recibirse noticias en las primeras horas de la tarde de hoy, de diferentes localidades de Vizcaya, en las que se anuncia que las Corporaciones municipales, cumpliendo el acuerdo adoptado por la Comisión intermunicipal, han enviado su dimisión colectiva al gobernador civil de la provincia, quedando, por tanto, totalmente paralizada la vida municipal en casi toda la provincia.

"EUKADI", NUEVAMENTE DENUNCIADO

Bilbao.—Por persistir en su campaña iniciada, hoy ha sido nuevamente denunciado el órgano nacionalista "Euskadi".

EL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO SE ENTREVISTA CON EL GOBERNADOR

Bilbao.—Esta mañana, a las once y media, y requerido por el gobernador civil, acudió al despacho del señor Velarde el secretario de la Corporación municipal bilbaína.

La conferencia del secretario municipal con el señor Velarde, fué bastante extensa, y de lo tratado en ella no se ha facilitado por parte de las dos autoridades ninguna referencia, aun cuando se supone que lo tratado está relacionado con la cuestión del Ayuntamiento, en el propósito de llegar cuanto antes a la designación de una Comisión gestora, a fin de normalizar la vida en el Municipio.

Con tal motivo han comenzado a circular nombres de nuevos gestores, nombres que no nos atrevemos a dar a la publicidad, por si pudiera ser un reclamo exclusivo de los que lo pretenden ser.

El bloque patronal de Madrid, organiza su ofensiva contra los trabajadores

MADRID.—El Bloque Patronal de Madrid ha dirigido a sus federados una nota en la que, refiriéndose a la anunciada concentración de agrarios catalanes, dice que en el caso de que ocurriera un paro general en la capital de la República, como el sucedido en ocasiones anteriores, ellos darán por terminados sus contratos con los obreros que falten al trabajo o no se presenten en los días sucesivos que dure el paro general.

Agregan los patronos en su nota que tan pronto como comience el paro...

El nuevo uniforme de los mozos de Escuadra de Cataluña

BARCELONA.—Este mediodía estuvo conversando con el consejero de la Gobernación, señor Dencás, el jefe de los Mozos de Escuadra, comandante señor Pérez Barrás.

Dicho señor mostró al señor Dencás el nuevo uniforme que en los sucesivos habrán de usar los Mozos de Escuadra, que es de color caqui, en lugar del color llamativo que antes gastaban.

El consejero de Gobernación aprobó el nuevo modelo, encontrando el color del mismo muy apropiado para la clase de servicios encomendados a aquel Cuerpo.

También elogió el señor Dencás la confección del modelo, por lo cómodo que había de resultar para los componentes de aquel Cuerpo.

Trataron el señor Dencás y el señor Pérez Barrás de la conveniencia de aumentar dicho Cuerpo, y se acordó presentar al Gobierno de la Generalidad una proposición, a fin de que dicho Cuerpo, en lo sucesivo, deje de prestar sus servicios en el Palacio de la Generalidad, departamentos oficiales y museos, cuya vigilancia estará encomendada a las fuerzas de Asalto.

Referente a la desaparición de la infortunada joven, nos comunican en la Comisaría que anoche se presentó en dicho centro el padre de Gregoria, Vicente Mata Ramilla, quien manifestó que ayer por la tarde, en ocasión de tener que acompañar a su hija a la Casa de Salud Valdecilla, donde la joven tenía que someterse a un reconocimiento, le dijo ésta que fuese él primero y la esperase en la puerta, pues ella iría inmediatamente después.

El padre lo hizo así, pero después de esperar durante largo rato, extrañándole que la joven no llegase a Valdecilla, volvió a su casa, donde le dijeron que Gregoria había salido poco después de hacerlo él.

Ante lo extraño del caso, los familiares de la joven, justamente alarmados, la buscaron por aquellos sitios donde suponían que podía estar, pero al convencerse de la inutilidad de sus esfuerzos decidieron dar parte a la Policía, formulando entonces la denuncia de la desaparición, donde se hacía constar el temor de los familiares de que la joven, en vista de la enfermedad que padecía, pudiese ser víctima de algún contratiempo.

Los carabineros del puesto de Mataleñas, y los jóvenes que descubrieron el cadáver, manifestaron que no habían visto a la infortunada suicida por los alrededores durante la mañana de hoy, lo que hace suponer que la infeliz se arrojó al agua ayer por la noche.

El Juzgado, después de practicar las oportunas diligencias, ordenó el levantamiento del cadáver, que en una camilla de la Cruz Roja fué trasladado a la Casa de Salud Valdecilla, donde le será practicada la autopsia.

En cuarto chico santander

Hoy, a las 10,45 noche, Función Femenina con obsequios a las señoras.

Mañana, a las 8, Especial; 7,15, Moda y 10,30, Doble.

En cuarto chico santander

Hoy, a las 10,45 noche, Función Femenina con obsequios a las señoras.

Mañana, a las 8, Especial; 7,15, Moda y 10,30, Doble.

En cuarto chico santander

Hoy, a las 10,45 noche, Función Femenina con obsequios a las señoras.

Mañana, a las 8, Especial; 7,15, Moda y 10,30, Doble.

En cuarto chico santander

Hoy, a las 10,45 noche, Función Femenina con obsequios a las señoras.

Mañana, a las 8, Especial; 7,15, Moda y 10,30, Doble.

Vendimiadores catalanes al Rosellón

GERONA.—Ha causado gran extrañeza el crecido número de pasaportes extendidos en estos días a favor de vendimiadores catalanes que tienen el propósito de trasladarse a la recolección de la uva en el Rosellón.

La cantidad de pasaportes extendidos en la semana anterior y lo que va de la presente, se aproxima a 1.500.

Muchos de los vendimiadores catalanes que se proponían trasladar a aquella región, no han podido trasponer la frontera por carecer de la correspondiente carta de trabajo.

Concurso de pesca infantil 1934

Esta Sociedad, como en años anteriores, organiza un Concurso de Pesca Infantil para niñas y niños de seis a catorce años de edad, que se celebrará el día 9 de septiembre del corriente año, en el Muelle de Rampa y Muelle de la parte sur de Puerto chico.

Las inscripciones para poder tomar parte en este concurso quedan abiertas hasta el día del corriente, que se darán por terminadas a las nueve en punto de la noche.

La Sociedad Fomento de Caza y Pesca, ante la imposibilidad de cubrir para la colocación de los concursantes, si concurrieren en cantidad, bien a su pesar se ve obligada a limitar las inscripciones hasta el número MIL. Cubierto éste, quedará automáticamente cerrada la inscripción, sin que haya derecho a protesta, o reclamación de ningún género.

Todos los inscriptos, por el hecho de estarlo, tendrán derecho a disfrutar de un sesión de cine en el Cine MA VICTORIA, cuyos propietarios, los señores Roldán y Compañía, han accedido de manera graciosa a dar esta función en obsequio de los niños y niñas participantes en el Concurso. La función de cine empezará a las once de la mañana del día 9 de septiembre. Los concursantes tendrán acceso al local del Cine Victoria mediante la presentación de la tarjeta de inscripción.

Se advierte a los concursantes la obligación que tienen de estar colocados en sus puestos a las TRES Y MEDIA DE LA TARDE, con objeto de proceder seguidamente al reparto de meriendas, que consistirán en un bocadillo, un pastel y un bote de cacao por cada uno. Terminada la merienda dará principio el concurso de pesca, que se indicará por medio de una bandera que será izada en un mástil colocado en tierra, al que contestará automáticamente un cohete-bomba; éste será el momento de empezar a pescar los concursantes.

QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDO LANZAR LOS APAREJOS AL AGUA HASTA EL MOMENTO QUE EL JURADO DE LA SEÑAL DE EMPEZAR A PESCAR.

Terminada la hora del concurso, se recomienda a los concursantes permanecer en sus puestos respectivos hasta que se proceda por el Jurado al recuento y clasificación de las especies capturadas.

Se toma esta medida con objeto de evitar que los concursantes se hagan entregas de peces entre sí.

Habrà un premio especial para la niña que pesque mayor número de peces. Esta será la campeona del 1934.

Otro premio especial para el niño que pesque también mayor número de peces. Este será el campeón del 1934.

Se crea un premio extraordinario para el concursante que logre capturar el pez de mayor tamaño.

El resto de premios será distribuido equitativamente con arreglo a lo que determine el Jurado.

Se recomienda muy eficazmente a los familiares de los concursantes, y al público en general, dejen en libertad a los socios de la Sociedad para el cuidado de los pequeños, que estarán vigilados por mar y tierra, y que no intervengan para nada en las medidas que se tomen por el Jurado investido de tal autoridad por la Sociedad Fomento de Caza y Pesca.

El reparto de premios será anunciado en la Prensa en tiempo oportuno.

Los fallos del Jurado serán inapelables.

Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava